

PROBABLEMENTE GUITERAS IRA A LA SEC. DE SANIDAD

El próximo gabinete será de altura. Muchas personas descartadas

En los círculos políticos se ha comentado en estos días lo que se afirma es motivo de las conferencias que a diario celebrará el Presidente de la República, el doctor Alfredo Zayas, el Mayor General Crowder y el Secretario de Estado doctor Pablo Desvernine.

En esas conferencias, a ser exactos, los comentarios que son ya del dominio público y que recogemos a título de rumor, dícese que se ha tratado acerca de la formación del nuevo gabinete y que el Mayor General Crowder ha expresado sus deseos de que sea un gobierno de altura, en el que tengan su más alta representación nuestras clases sociales. Como resultado de esa recomendación ha habido necesidad de desistir de ciertas personas en las que se había pensado para algunas Secretarías.

Entre los vetados, según se dice en esos círculos los señores José Manuel Cortina, Erasmo Regüieiferos, Benito Lagueruela, Tinito Cruz y Castillo Duany. En cambio parece ser cosa resuelta la de que continúe al frente de la Secretaría de Estado el doctor Desvernine y se ha pensado en el doctor Guiteras para la Secretaría de Sanidad.

Tales han sido los comentarios que han suscitado en los círculos políticos las diarias conferencias entre el Presidente saliente y el entrante, el representante de Mr. Harding y el doctor Pablo Desvernine.

La Prensa
Abril 28/921

LAS PERSONAS QUE IRAN AL GABINETE

Continúan barajándose los nombres de los probables Secretarios del Despacho

Es el asunto que en los círculos políticos absorbe toda la atención, el de las personas que han de integrar el gabinete del doctor Alfredo Zayas.

Los que afirman hallarse bien informados, dicen que el doctor Desvernine se ha negado a continuar en la Secretaría de Estado, como el doctor Guiteras a aceptar la Secretaría de Sanidad.

La última combinación, que se asegura ser la que quedará en definitiva, es la siguiente: Estado, doctor Rafael Montoro; Justicia, doctor Erasmo Regüieiferos; Hacienda, Sebastián Gelabert; Sanidad, doctor Aristides Agramonte; Instrucción Pública, Francisco Zayas; Gobernación, general Pablo Menéndez y Guerra y Marina, general Carlos García Vélez.

Los candidatos más probables para Agricultura son el doctor Collantes y el señor J. Martínez, condeño del Central Reforma, pues al general Sánchez Agramonte se le considera descartado, por estimar funesta su actuación al

frente de dicho Departamento y se ha recordado, no sin razón, el famoso decreto del arroz, lo de la carne y otros más que han ido en grave detrimento del pueblo, facilitando la obra del encarecimiento de la vida, en lugar de tender al abaratamiento.

Para Jefe del Ejército figura el coronel Matías Betancourt y para director general de Comunicaciones el señor Manuel Carrera.

En los presupuestos se intenta una notable rebaja, dejándolos reducidos a la suma de cincuenta millones de pesos, con la probable supresión del Ejército más adelante, quedando sólo un Cuerpo de Seguridad.

El doctor Regüieiferos será, resultando exacta esa nota, el único de los candidatos que los orientales presentaban para las Secretarías, pues intentaban que la Secretaría de Hacienda le fuese encomendada a Rafael Espín y la de Agricultura al ex-alcalde de Santiago, señor Camacho Padró.

En Palacio estuvieron hoy conferenciando con el general Menocal el Mayor General Crowder y el doctor Alfredo Zayas.

La Prensa
Mayo 2/921

SE ASEGURA QUE CROWDER NO INTERVIENE EN LA FORMACION DEL GABINETE DEL DR. ZAYAS

No figurarán en el gabinete muchas de las personas cuyos nombres se barajaban

En los círculos políticos los comentarios han cambiado en unas horas. Hasta ahora venía diciéndose que el Enviado del Gobierno americano tomaba parte activa en la formación del gabinete que ha de entrar en funciones al asumir la Presidencia el doctor Alfredo Zayas y hasta se aseguraba que el general Crowder había puesto su veto a determinadas personas. Hoy se dice lo contrario. Mr. Crowder no se ha mezclado en el asunto, aseguran, y todo era un juego político de determinados elementos.

La forma en que el juego ha sido descubierto es en extremo curiosa, pero lo esencial es, nos manifestaba un amigo del Presidente electo, que la situación ha cambiado.

El doctor Montoro ya no va a la Secretaría de Hacienda, como no va el doctor Guiteras a la Secretaría de Sanidad y en cuanto a Lagueruela puede ser que aun ocupe la anhelada Secretaría de Obras Públicas.

Y ya puestos a comentar esas noticias de los círculos políticos anotemos lo que referente al señor Lagueruela se cuenta.

Lagueruela posee desde la terminación de la guerra hispano-americana, una condecoración creada en aquella oportunidad y que muy pocas personas han llegado a ostentarla. El fué el que entregó a los americanos los planos de las fortalezas de Cuba. Pues bien, el señor Lagueruela ha ido a la Legación Americana para hacer entrega de esa condecoración, alegando que si se le consideraba incapacitado para ser Secretario de Obras Públicas en su país, con más razón se debía estimar que no podía lucir una condecoración americana. La actitud de Lagueruela provocó las naturales explicaciones, la sin razón de la especie de los vetos a determinadas personas y el derecho que tiene a ocupar el cargo para que lo designen.

Así las cosas lógico era que todas las combinaciones se vinieran al suelo y nada tiene de particular que el Gabinete efectivo sea muy distinto a todos los que, con más o menos fundamento, se han dado como los que subirían a colaborar con el doctor Zayas.

La Prensa
Mayo 10/921

ULTIMA HORA

EL DEFINITIVO GABINETE DEL DR. ZAYAS

- Secretaría de la Presidencia: Cortina.
 - Estado: Montoro.
 - Gobernación: Martínez Lufriú.
 - Justicia: Regüieiferos
 - Sanidad: Guiteras
 - O. Públicas: O. Freyre.
 - Instrucción: F. Zayas.
 - Guerra: Castillo Duany
 - Hacienda: Gelabert.
- Queda pendiente la Secretaría de Agricultura, cuyo titular se dará a conocer hoy por la tarde.

Heraldo de Cuba
Mayo 10/921

IP
PATRIMONIO DOCUMENTAL

OFICINA DEL HISTORIADOR DE LA HABANA